
I suffissi



I suffissi possono:
⚫aggiungere un’indicazione di quantità (da una cosa 

a un insieme di cose dello stesso tipo): scatola 🡪 
scatolame

⚫  modificare il significato in riferimento alla qualità:
    bambino 🡪 bambinesco, iride 🡪 iridescente 
⚫ indicare il modo in cui si compie un’azione: veloce 🡪 

velocemente.



Suffissi alterativi 
⚫-etto– giardino-giardinetto 
⚫-ino- fresco - freschino
⚫-uccio-/-uccia- bocca-boccuccia
⚫ -ello- torta-tortello, asino-asinello, fatto-fatterello  
⚫ -uzzo-  / -uzza - pietra-pietruzza
⚫ -otto – semplice-sempliciotto, basso-bassotto 
⚫-ozzo – panino-paninozzo, marito-maritozzo
⚫-upola –  casa-casupola 
⚫-uncolo- ladro-ladruncolo, uomo-omuncolo
⚫ -iciattolo – fiume-fiumiciattolo
⚫-icciolo-/-icciola- donna - donnicciola
⚫-astro – medico-medicastro 
⚫- icchio – bianco – biancichio 
⚫- one- febbre – febbrone 



Suffissi nominali
⚫-aggio- atterraggio
⚫-ale-  ditale
⚫-ame- pollame
⚫-anza- baldanza 
⚫-enza- accoglienza
⚫-esimo-  umanesimo
⚫-ezza- bellezza 
⚫-ificio- pastificio
⚫-ìo- calpestìo
⚫-ione- promozione
⚫-ismo- pacifismo, militarismo
⚫-ista- dentista
⚫-mento- assortimento
⚫-ore- pittore
⚫-ura- bravura



Suffissi aggettivali
⚫ -abile-, -ibile-   accettabile
⚫ -ale-, -are-    ideale, popolare
⚫ -ano-  africano 
⚫ -esco-  guerresco 
⚫ -ese-  inglese 
⚫ -evole-   lacrimevole
⚫ -iano, -ino- marziano, marino
⚫ -oso-  coraggioso, noioso
⚫ -uto- baffuto



Suffissi verbali e avverbali
⚫ - eggi- -are- spuma-spumeggiare, primo-primeggiare 
⚫ -ific- - are- pietra-pietrificare, beato-beatificare 
⚫ -izz- are- vivace-vivacizzare, gamba-gambizzare

⚫ -mente-/-emente-/-amente- sensibile-sensibilmente, 
audace-audacemente

⚫ -oni- bocconi, cavalcioni 


